

Pobreza laboral avanza 1.07% en primer trimestre: Coneval (El Financiero 24/05/16)

Pobreza laboral avanza 1.07% en primer trimestre: Coneval (El Financiero 24/05/16) ZENYAZEN FLORES
zflores@elfinanciero.com.mx Martes, 24 de mayo de 2016 Rompe con la racha de descensos reportados en 2015. La pobreza laboral vinculada a los salarios registró un ligero repunte de 1.07 por ciento en el primer trimestre de 2016 respecto al mismo periodo de un año anterior, informó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) al difundir los resultados del Índice de la Tendencia Laboral de la Pobreza por Intervalos de Salarios (ITLP-IS). El repunte de la pobreza laboral rompe con la racha positiva que mostró el índice durante todo 2015, pues el año pasado la pobreza vinculada a los salarios disminuyó por primera vez desde 2007, producto de la ganancia real que tuvieron los salarios, que se reflejó en un mayor poder adquisitivo. José Luis de la Cruz, director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC) atribuyó el repunte de la pobreza laboral a que, si bien la inflación en los primeros meses del año estuvo bajo control y no hubo un incremento en los precios, en ese periodo se generaron plazas laborales pero de bajos ingresos. "La principal explicación es que la creación de empleo se dio en los rangos de entre cero y dos salarios mínimos, es decir lo que se creó es empleo precario de bajas remuneraciones. Esta situación marca los límites al indicar de aunque está controlada la inflación, eso no es suficiente para contrarrestar los efectos de tener malos empleos", expuso. El ITLP-IS tuvo a nivel nacional un valor de 1.0742 en el primer trimestre de 2016, que representó un aumento de 1.07 por ciento respecto al valor registrado en el mismo trimestre de 2015, de 1.0628 puntos. El índice del primer trimestre de 2016 implicó que en los primeros tres meses del año 41.7 por ciento de la población no pudiera comprar una canasta alimentaria con el ingreso de su trabajo. La proporción de personas que en el primer trimestre de este año no pudo adquirir esta canasta es dos décimas superior a la reportada en el primer trimestre de 2015, cuando 41.4 por ciento de la población estuvo en esta misma situación. Cabe resaltar que en el primer trimestre de este año el ITLP-IS se recuperó 0.69 por ciento respecto al trimestre inmediato anterior. DESTACA ÁMBITO URBANO Por zonas del país, la pobreza laboral aumentó en el ámbito urbano en el último año, mientras que en las zonas rurales hubo una disminución. En el primer trimestre de 2016 37.6 por ciento de la población en el ámbito urbano no pudo comprar la canasta alimentaria con el ingreso de su trabajo, porcentaje mayor al 36.3 por ciento reportado en igual periodo del año pasado. En tanto, en el ámbito rural hubo una baja en la pobreza laboral de más de dos puntos porcentuales, al bajar de 56.5 por ciento en el primer trimestre de 2015 a 54 por ciento el primer cuarto de 2016. El ingreso laboral per cápita en términos reales se ubicó en mil 665.70 pesos mensuales en el primer trimestre de este año, mientras que la Línea de Bienestar Mínimo (canasta alimentaria) alcanzó un valor de mil 515.59 pesos mensuales. A nivel estatal, los estados de Morelos, la Ciudad de México, Colima, Nuevo León y el Estado de México fueron las entidades donde se reportaron los mayores incrementos en el índice al primer trimestre de 2016. En contraste, Durango, Jalisco, Guanajuato, Chihuahua y Coahuila fueron los estados donde disminuyó más la pobreza laboral. La Organización Internacional del Trabajo (OIT) en un nuevo informe titulado "Perspectivas sociales y del empleo en el mundo 2016 - Transformar el empleo para erradicar la pobreza" (WESO, por sus siglas en inglés), señala que México es la excepción de entre todos los países emergentes y en desarrollo que vieron una reducción en la "severidad" de la pobreza.